
·天 元 区 帅 友 装

饰 建 材 商 行 遗 失 公 章

一枚

·王 昱 哲（父 ：王

凯 、母 ：易 彦 妍）遗 失

V430257357 号出生证

·罗毅遗失与武汉

熠 和 餐 饮 管 理 有 限 公

司 签 订 的 加 盟 合 同 ，

合同编号：80320506

·攸县矿产资源税

费 服 务 中 心（擂 鼓 岭

站 ）遗 失 05565125 号

湖 南 省 行 政 事 业 单 位

往来结算收据

·攸县矿产资源税

费 服 务 中 心（高 楼 站）

遗失 01304176-013042

00 号 湖 南 省 行 政 事 业

单位往来结算收据

·广铁集团株洲机

务 段 客 车 运 用 车 间 袁

彬遗失 4302211977101

70077 号 火 车 驾 驶 证

及 43022119771017007

7 号铁路工作证

·荷塘区香格里拉

广 告 制 作 中 心 遗 失 公

章一枚
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建好信访矛调中心
推进基层治理

株洲日报讯（全媒体记者/周圆） 8月 23日，市人大常委会副

主任胡波对市人大代表提出“关于高质量建设县、乡两级矛调中心

（信访超市）的建议”进行督办。

督办组实地走访了天元区马家河街道、茶陵县和茶陵县严塘

镇的信访矛调中心，重点督查三级信访矛调中心全覆盖建设、示范

培育点整体推进等工作情况。

近年来，我市坚持和发展新时代“枫桥经验”，高度重视各类社

会矛盾纠纷摸排化解工作和基层矛盾调解组织、调解力量整合，积

极推动市县乡三级“一站式”信访矛调中心规范化建设，努力实现

群众信访“最多跑一地”、矛盾纠纷“一站式受理、一揽子调处、全链

条解决”。全市各级各类人民调解组织年均调解各类矛盾纠纷

11000余件，调解成功率达到 98%以上。

胡波对建议办理情况给予充分肯定。他指出，信访矛调中心是

深入推进诉源治理的重要抓手，要努力发挥其作用，使其成为解决

群众困难、问题、矛盾的窗口，对社会和谐稳定平安提供坚实保障。

全省残疾人技能比武

株洲代表队夺魁
株洲日报讯（全媒体记者/何春林 言静

通讯员/宁召东） 8月 24日下午，湖南省第七

届残疾人职业技能竞赛赛事结束，株洲市代表

队凭借 4个第一名、2个第二名、6个第三名的

成绩夺得总分第一。

本次竞赛由省残联、省人社厅、省总工会

共同举办，从 8月 22日起在长沙举行，全省各

市州代表队 211 名残疾选手参加 12 个项目的

角逐。竞赛项目包括 IT网络系统管理、文本处

理、移动互联网小程序开发、摄影艺术创作、插

花、棒针编织、木雕、无人机操控、美甲、盲人保

健按摩、调饮师、宠物美容护理等。获得各赛项

第一名且为职工身份的选手，将由省人社厅、

省总工会分别授予“湖南省技术能手”“湖南省

五一劳动奖章”荣誉称号。

市残联相关负责人介绍，此次竞赛，我市

选派了 17名选手参加 10个项目的角逐。易洋、

唐向、郑立强、雷翔凯过关斩将，分别获得“盲

人保健按摩”“无人机操控”“棒针编织”“移动

互联网小程序开发”项目第一名。

全省残疾人职业技能竞赛为省级一类竞

赛，每四年举办一届，旨在培养残疾人高技能

人才、提升残疾人职业技能水平、拓展残疾人

就业渠道，为 2022 年全国残疾人岗位精英职

业技能竞赛和 2023年全国残疾人职业技能大

赛储备人才。

近年来，市残联把促进残疾人就业创业与

“制造名城·幸福株洲”建设紧密结合，并以残

疾人职业技能竞赛为契机，按照“竞赛与技能

培训相结合”“技能培训与就业创业相结合”的

工作思路，通过开展专业化和系统化的培训和

集训，积极引导广大残疾人努力学习技能、刻

苦钻研技术、走技能成才之路，不断增加残疾

人的认同感、获得感、幸福感。

教育部职成司副司长来株调研
株洲日报讯（全媒体记者/戴凛 通讯员/周扬莉） 8月 23日，

教育部职成司副司长谢俐赴湖南汽车工程职业学院考察调研，副

市长杨胜跃等陪同调研。

近年来，湖南汽车工程职业学院通过搭建“3+3+2”现代产业体

系，形成了以汽车类专业群为主体，以航空制造和服装艺术专业群

为两翼的“一体两翼”专业群格局；通过持续推进产业学院建设，不

断深化产教融合，强化服务地方经济发展能力。

谢俐寄语湖南汽车工程职业学院打造成未来本科层次职业院

校的标杆，为加快推进职业教育现代化、服务区域经济发展贡献智

慧力量。

杨胜跃表示，我市将进一步扩大教育成本，全力推动九郎山职

教科创城规划升级、院校转设升格，办好新时代职业教育，更好地

服务全市发展。

1—7月新增
退役军人市场主体207家

株洲日报讯（全媒体记者/易楚曈 通讯员/廖俊杰） 8 月 24

日，省退役军人事务厅党组成员、副厅长邓燕飞率队来到我市调

研。副市长易湘东陪同参加有关活动。

调研组一行先后来到湖南中普技术股份有限公司、唐人神集

团、株洲蓝鼎智慧职业技术学校等单位实地调研，了解退役军人就

业创业、教育培训等工作情况，并走访慰问常态化联系对象代表。

邓燕飞在肯定我市退役军人就业创业工作的同时，希望广大

退役军人要积极融入大局、服务大局，聚焦经济社会发展主战场，

勇立改革创新最前沿，奋战服务发展第一线，做服务中心大局的

“生力军”，为军队和国防建设、地方经济社会发展作出更大贡献。

今年上半年以来，我市已累计举办 10 场退役军人现场招聘

会，提供岗位数 5688个，达成就业意向 162人；98名退役军人参加

了无人机、电子商务等技能培训；全市 1—7月累计新增退役军人

市场主体 207家。

355个环境风险隐患问题
完成整治

株洲日报讯（全媒体记者/廖明） 8月 24日，全省防范化解重

大生态环境风险隐患“利剑”行动电视电话推进会后，我市继续召

开会议，贯彻落实上级指示，部署下阶段工作。

防范化解重大生态环境风险隐患“利剑”行动展开后，我市成

立了工作专班，建立了排查和整治闭环工作机制。对照 5个方面 13

个类别的生态环境风险隐患问题，在全市范围内开展了地毯式排

查，至 8月 20日，全市共摸排环境风险隐患问题 362个，13个类别

实现全覆盖。

目前，我市已完成整治风险隐患降级 355个，其中完成红色等

级风险隐患降级为蓝色等级 58个，完成率 100%；完成橙色等级风

险隐患降级为绿色等级 83个，完成率 92.2%；完成黄色等级风险隐

患降级为绿色等级 214个，完成率 100%。

副市长易湘东对我市“利剑”行动前阶段的工作表示肯定，要

求全市各级各部门将环境风险隐患问题逐一梳理，逐一复核，确保

排查到位、整改到位、管控到位。

商协会助力炎陵黄桃出“湘”
采购和助销达 30 万公斤，总金额近

1000万元
株洲日报讯（全媒体记者/成姣兰 通讯员/王海艳） 深化“万

企兴万村”行动，今年，株洲市工商联组织广大民营企业和各级商

协会行动，助力炎陵黄桃销售。据不完全统计，目前，各民营企业与

商协会已采购和帮助销售黄桃达 30万公斤，总金额近 1000万元。

发动本地商协会力量，扩大“以买代帮”效益。在株洲市工商联

直属商协会 2022年第一次联席会议暨“市属商协会渌口行”上，市

工商联设置了“万企兴万村”专项议程，搭建起炎陵黄桃与各商协

会和民营企业的产销平台。

联席会后，株洲江西商会、株洲市餐饮行业协会等多家商会立

即发动会员广泛发布黄桃采购《倡议书》，掀起了黄桃采购和推荐

热潮。其中，市中小微企业联合会党支部发出号召，开展购买黄桃

献爱心活动。据统计，今年，各商协会和民营企业累计购买及销售

黄桃 5万余公斤，金额达 153万元。

搭建外地商协会桥梁，加快“湘品出湘”步伐。除口耳相传和私

域流量外，各民营经济人士还纷纷到炎陵果园，通过电商销售及直

播，助力“湘品出湘”。据统计，目前，民营经济人士黄桃线上销售量

超过 5万公斤。

发挥异地株洲商会信息优势和平台作用，株洲市工商联主动

对接深圳以及粤港澳大湾区市场，促进了炎陵黄桃与市场的有效

衔接。7月 27 日，2022 年粤港澳大湾区炎陵黄桃上市发布会在深

圳举办。广东省株洲商会会长尹建国联合在粤的 17个株洲籍商会

签订了炎陵黄桃销售渠道搭建战略合作协议。东莞市湖南茶陵

商会连续两年开展“湘品出湘，助农兴商”促农销售黄桃项目，今

年先后向东莞市湘籍 49 家商会发出邀请联合促农销售黄桃，总

销售黄桃 1.2 万公斤。深圳茶陵商会多次组织商会企业家前往炎

陵、茶陵等地，帮助果农直接将黄桃销往珠三角发达市区，年销售

金额 100万元。

株洲日报全媒体记者/廖明
通讯员/夏四亮

8月 18日上午 9时许，记者来到 S204

醴官线板杉镇七里山村路段，看到路面改

造施工正在进行。

●无雨气温高，铺设的沥
青路面质量最好

顶着火辣辣的太阳，修路工人李生发

正配合工友，在路基上放线，并撒上石灰做

好标记，为接下来的沥青路面铺装做准备。

“天气太热了，6点不到就开工，干到

11点左右休息，时间长了受不了。”指着身

后一辆辆满载沥青石料的货车，李生发提

醒记者：“200多℃的温度，等下不要踩上

去了。”

放好线之后，满载沥青石料的货车和

铺路机已经组合到位。

机器声隆隆中，货车料斗里的沥青石

料，不疾不徐地倒入铺路机的进料口，铺

路机缓缓向前，半幅沥青路面就这样一寸

一寸地铺展开来，压路机紧随其后，将路

面压紧压实。

李生发和工友们拿着铁锹，与压路机

同步向前，将部分压散至路旁的沥青石料

铲起，并将边沿拍实。

劳动量不大，但沥青石料散发出的滚

滚热浪，以及头顶火辣辣的太阳，形成“上

下夹攻”，让工人们的劳保服很快被汗水

浸湿，随便就可以拧出水来。

“不下雨、气温高，这种条件下铺设的

沥青路面质量最好。”李生发说。

●各家主动让出屋场菜
地，支持交通建设

热闹的施工现场之外，观众还不少。

讲起家门口的这条路，大家都说“修

得好”。“以前只有 6米宽，现在加到 10米，

还改成了沥青路面，这是所有人都受益的

大好事。”

趁着一车沥青石料铺完的间隙，七里

山村 74 岁的梁娭毑，招呼工人们到房屋

前坪的荫凉处喝茶，“你们太辛苦了！凉茶

管够，大家尽管敞开了喝！”

S204 穿村而过，由于路面拓宽的缘

故，路两边各家的前坪、围墙，都有破开后

重修的痕迹。梁娭毑家的前坪，就在原来

的基础上后退了 2米多。

“路要拓宽嘛，两边各家都得让出点

屋场地，也没得多大损失，蛮好！”她说。

七里山村党支部书记罗立新介绍，

S204贯穿板杉镇，此前路面窄且交通流量

大，路况比较差，大家都希望能够提质改

造，“去年开始搞路基，村民都非常支持，主

动把路两边的屋场地、菜地让出来。”

市交通运输局相关负责人介绍，战高

温、保进度，S204 醴官线路面改造工程，

只是我市推进国省干线公路建设的一个

缩影。今年，全市国省干线公路计划完工

项目 4 个，里程 101.337 公里，目前已完成

61.9公里，占全年目标任务的 61.1%。

株洲日报讯（全媒体记者/伍靖雯）
空气里弥漫着紧张的气氛。“‘百日攻坚’

只剩不到 10 天时间，我们的时间越来越

紧，拆违难度越来越大，进度越来越慢，怎

么办？”市拆违控违组有关负责人抛出问

题后，一时无人接话。

这是 8月 23日，市城管局组织召开的

城市五区拆违保安“百日攻坚”行动调度

会现场。人手一份的第一批拆违清单任务

完成进度表，数据其实很实在：截至本月

22 日，城市五区 8 月份已拆除各类违建

168处，拆违面积 60792.75平方米。

但更现实的是，完成进度只有既定目

标的 59.44%，要在月底之前达到 100%完

成，压力可想而知。

“最近一手抓创文，一手抓拆违，确实

感到压力重重。”有区里的拆违控违组有关

负责人说道。此外，拆违经费紧缺等情况，

是实实在在的难题，“剩下的都是楼顶、高

层违建等，拆除费用比之前高出一大截。”

“大家都一样，接下来要拔的都是‘硬

钉子’，要啃的都是‘硬骨头’。”另一名区里

的参会者接过话头，说出了大家的心声。

终于打开了话匣子，大家的讨论越来

越积极，越来越有信心，你一言我一语，探

讨如何推进重难点项目攻坚、如何最大限

度获得居民支持理解……

“拆违工作千难万难，我们回去继续

攻坚，加班加点完成任务。”散会时，大家

纷纷表态，加大攻坚力度，全力争取月底

完成“清零”目标。

走出会场，记者就听见有人在打电

话，安排一些拆违攻坚项目的推进……

株洲日报讯（全媒体记者/刘平）
8月 24日，有车主试图通过石峰区五公

司道口时，发现五公司道口已于 8月 13

日起实施全封闭，行人和车辆需要绕行

新修建的清水支路。

新 修 建 的 清 水 支 路 属 于 沪 昆 线

K1109+727五公司道口平改立项目工程

的一部分，距离老清水支路及五公司道

口数十米远，下穿沪昆铁路，路幅为双

向四车道。清水支路涵洞路段设有限高

杆，限高 3.5 米；路面标有“警戒水位”

线，在涵洞出现积水时，可为过往车辆

提供参照，确保安全通行。

今年 5月份，因涵洞处的低洼路段

出现内涝，导致通车延期。新清水支路

通车，五公司道口封闭使用，附近居民

和车辆出行再也不用“等火车”，不用再

横穿铁路。

有附近居民表示，铁路道口封闭后，

很多居民徒步出行需要绕行一段距离；

在全封闭的铁路道口旁，有条笔直小路

通往铁路跨清水支路涵洞，但是一条“断

头路”；如果该“断头路”能拉通，连接涵

洞，居民徒步绕行的距离将大大缩短。

入（返）湘人员 2 次核酸
检测阴性结果出来前

不聚集、不去
公共场所

株洲日报讯（全媒体记者/刘琼 通讯员/
刘兰） 我国疫情防控形势严峻复杂。8 月 24

日，记者从市疾控中心获悉，所有外省入（返）

湘人员要实行 3 天 2 检，第 2 次核酸检测阴性

结果出来前，不能参加聚集性活动，不要前往

公共场所。

何 为 3 天 2 检 ？即 抵 湘 后 在 三 站 一 场

（高铁站、火车站、汽车站、飞机场）和各交

通 健 康 服 务 卡 点 及 时 进 行 落 地 检 1 次 。入

（返）湘第 3 天再做 1 次核酸检测，并做好健

康监测。

“近期有外出旅行计划的人员，请密切关

注全国疫情发生地区公布的病例和无症状感

染者流调轨迹信息和高中低风险区信息动态，

尽量避免前往有本土疫情的地区。”市疾控中

心相关负责人提醒，市民出行前可通过中国政

府网及国务院客户端小程序查询目的地的最

新疫情防控政策，主动配合当地疫情防控措

施，途中做好个人防护。

我市园林绿化工程建设
有了专业质监队伍

株洲日报讯（全媒体记者/伍靖雯） 8 月

23 日，市园林绿化工程质量安全监督站正式

揭牌成立。这意味着，我市园林绿化工程建设

终于有了专业质监队伍。

2019 年 1 月，《株洲市园林绿化工程建设

管理规定》正式施行，对全市园林绿化工程规

划设计、施工、验收各环节进行明确要求，但从

实际运行情况来看，存在部分项目建设方不按

设计图纸和标准规范施工、工程建设质量不达

标、漠视整改要求等问题。

另一方面，我市此前开展上述日常监管事

务的，是园林部门内部抽调组建的“临时队

伍”，在工作中容易出现责权不够明晰、“名不

正言不顺”等情况。

此次市园林质监站正式成立，将进一步实

现对全市园林建设工程从规划设计、建设到竣

工验收全过程全覆盖式指导和监管。据悉，该

单位除了对相关项目建设质量、安全施工进行

监督管理，参与绿化工程项目竣工验收，还负

责建立健全园林绿化工程质量与安全、诚信行

为等动态监管机制等工作。

当 日 ，由 原 公 园 管 理 一 所 升 格 的 市 公

园管理所也揭牌成立，从公益二类转为公

益一类事业单位。此举旨在推进全市公园管

理体制进一步走向集约化，不断提升公园

管理水平。

株洲代表队选手唐向在参加“无人机操

控”项目比赛。 市残联 供图

株洲日报全媒体记者/王军
通讯员/彭政

8 月 21日凌晨 3 时，攸县江桥办事处

泥脚巷村，酒埠江灌区西干渠的水流进了

村里的地史塘水库。

“在用水高峰期把水压到泥脚巷支渠

尾端，这是 30年来的头一回，再苦再累都

值了。”蹲守在渠道上的酒埠江灌区攸县

中心所所长刘一夫感慨地说。

泥脚巷支渠是从酒埠江灌区西干渠

最尾端分出的两条支渠之一，全长 10 公

里，灌溉攸县石羊塘镇、江桥办事处 4 个

村 6000 余亩农田，因年久失修，淤塞崩

塌严重，过水能力极差，每年只有三、四

月份“春灌”时，才能勉强灌到酒埠江水

库的水。

重修这条支渠，是沿渠群众多年的心

愿。去年，株洲市酒埠江灌区管理局调研

发现这一问题，此时正值灌区“十四五”续

建配套与节水改造 2021年度项目基本敲

定之际，新增进去难度非常大，变更程序

也十分复杂。

经过反复研究，灌区领导班子向省水

利厅、市水利局进行专题汇报，最终得到

了上级的支持批准，10公里泥脚巷支渠全

部纳入 2021年度项目实施计划。经过去冬

今春 4个多月的紧张施工，支渠全线得到

硬化和加固，总投资 300多万元，今年 4月

初全线完工并春灌通水。

支渠修好了，如何让水流动起来？

酒埠江灌区管理局相关负责人介绍，

早在支渠改造过程中，灌区管理局就同步

指导 4 个村把瘫痪多年的泥脚巷支渠农

民用水户协会重新组建起来，并拨出 4万

元进行扶持。

今年 5 月，协会正式挂牌成立，选举

产生了理事会，聘请了若干名行水员专门

负责渠道日常管护和放水秩序的维护。8

月份以来，泥脚巷支渠上的多座塘库因高

温水量消耗大，急需通过支渠进行补水。

为此，协会召开会议统一放水时间和步

骤，通水后 10多位协会成员和行水员上渠

守水压水，往年沿途群众乱开闸、乱打坝

的情况不见了，村与村之间互不买账、争

水抢水的情况杜绝了，支渠渠首通水 4个

小时后，水终于缓缓地流进了支渠尾端的

山塘和水库。

一场拆违调度会 气氛从紧张到积极
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高温下铺设沥青路面质量最好
——S204醴官线路面改造施工现场见闻
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泥脚巷换了“动力鞋”支渠水跑出加速度

新清水支路通车 五公司道口“退役”

五公司道口实施全封闭。株洲日报全媒体记者/刘平 摄 新修建的清水支路已通车。株洲日报全媒体记者/刘平 摄


